

Persisten brechas en conectividad en la región: sólo el 87.3% de los hogares tiene internet

BRECHA DIGITAL. Cifra se encuentra por debajo del promedio nacional y se explicaría en parte por la alta ruralidad.

La Región de Ñuble figura entre las zonas con menor acceso a internet del país, de acuerdo con los resultados preliminares del Censo de Población y Vivienda 2024. Según el informe, el 87,3% de los hogares ñublensinos dispone de algún tipo de conexión a internet, una

cifra que contrasta con el promedio nacional de 93,2%. Junto a Ñuble, las regiones con menor acceso a este servicio básico son La Araucanía (87,3%) y Maule (89,4%), mientras que en el extremo opuesto destacan Antofagasta (96,6%), la Región Metropolitana (95,6%) y Tarapacá (95,4%). Este indicador muestra avances importantes respecto al Censo 2002, cuando solo un 10,2% de los hogares a nivel nacional tenía acceso a internet. Sin embargo, la brecha territorial persiste, especialmente en regiones rurales o con baja densidad poblacional como Ñuble.

DATOS NACIONALES

De acuerdo con los resultados del Censo de Población y Vivienda 2024, la forma predominante de tenencia es la vivienda propia (61,1%), cifra que se desagrega en vivienda propia pagada (47,3%) y vivienda propia en proceso de pago (13,8%). En tanto, la vivienda arrendada alcanza un 26,2%. En comparación con 2002, las viviendas propias pagadas alcanzaban un 52,8%, las propias en

proceso de pago un 19,7% y las arrendadas un 17,7%.

La principal fuente de agua de las viviendas corresponde a la red pública con 92,3% (5.914.136), la segunda a pozo o noria con 4,1% (263.309), seguida de camión aljibe con 2% (131.141) y en un 1,5% (98.243) a ríos, vertientes, esteros, etc. Las regiones que presentan una menor proporción de viviendas con acceso a agua por red pública son Los Ríos (80,1%), La Araucanía (80,2%) y Los Lagos (81,1%). Por su parte, las regiones con mayor porcentaje de viviendas que acceden al agua a través de camión aljibe se ubican en el norte del país, encabezadas por Atacama (10,2%), Tarapacá (9,7%), Coquimbo (5,9%) y Arica y Parinacota (5,3%). Comparativamente, en 2002, el 91% (3.548.858) de las viviendas accedía al agua por red pública. ☼